

# LATARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

PALMA DE MALLORCA, Lunes 24 de Septiembre de 1906

Apartado núm. 19

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle del Conquistador, 38, 1.

Imprenta: Soledad, 27

Núm. 1141

## SUSCRIPCION

España 125 ptas. al mes.  
Extranjero 225  
Número suelto 5 Céntimos.  
Id. atrasado 10

Año IV

## IMPORTANTISIMO para el PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el martes próximo día 26 de Septiembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cudruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación, os eminentes médicos convencidos de que real y positivamente evitan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ninguno otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando emolvidos como un guante; pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herida, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DE EN USA RLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopedicos para la curación de las desviaciones de las piernas; pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 26 de Septiembre en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 18.

## Desde Barcelona

(De nuestro Redactor-corresponsal)

### Accidente en el mar

Ayer en este puerto ocurrió un accidente que si bien, afortunadamente no tuvo malas consecuencias, las pudo tener y muy fatales para el pallebot «Rápido» de matrícula mallorquina, lo que se debe al arrojo y serenidad del inteligente práctico don Pablo Just.

«El vapor noruego «Allie» quedó ayer fondeado en el dique del E, en espera de lugar oportuno para proceder a la descarga. Este lugar se proporcionó ayer en el muelle de Atarazanas, y a él se dirigía dicho vapor, cuando antes de cruzar la boca observó que salía el pallebot «Rápido» de la dársena de la Industria. En previsión de encontrarse ambos en la boca, y teniendo que viento largo, avisó que iba sobre babor a fin de prevenirle, con tiempo la maniobra, y a pesar de haber repetido la señal continuó el pallebot con el mismo rumbo, esto es, haciendo proa a la isla, pues se dirigía a la mar. Ya en la boca misma maniobró el «Allie», dejándose caer más a babor y pasando a una distancia inverosímil de los bloques de la isleta para zafarse del impasible pallebot, que a pesar de todas las señales, que si las oyó no las entendió, embistió al vapor por su costado de estribor, tercio de proa, enganchando la punta del batolón en la jarcia de trinquete, y roto el batolón, metió el batolón bajo el puente del «Allie», quedando, naturalmente, desarmado para continuar el viaje. De no haber maniobrado el «Allie», acercándose tanto a los bloques, la colisión, como decimos hubiera podido tener malas consecuencias, pues indudablemente el pallebot hubiera sido pasado por ojo.

### El comercio de pasas

De la región alicantina y hasta de algunos puertos de Mallorca se vienen recibiendo malas noticias respecto a la cosecha de pasas, uno de los productos de más exportación.

Los cosecheros de Denia atraviesan una temporada verdaderamente anormal, pues apenas llegara este año la cosecha a 15.000 toneladas, contra 30.000 que obtuvieron el año último, no mostrándose por este motivo propensos a ceder sus pasas a menos de 30 pesetas el quintal para las clases ordinarias, y a este se añade que nuestros comerciantes no pueden adquirir a tal precio, pues Canadá, Alemania y los puertos del Báltico pueden encontrar, y les están ofreciendo, fruta californiana y de otros países a tipos muchísimo más bajos, las operaciones en aquel mercado son limitadas, y la mayoría de lo que se exporta va a Londres para venderse por cuenta de los especuladores.

Grave quebranto representa esta baja en la cosecha de pasas, no solo para los agricultores, sino para los comerciantes que por su cuenta y riesgo han venido consagrados a este negocio desde hace tiempo.

Por lo pronto surge este dualismo de los intereses agrícolas y comerciantes en lucha.

La escasez de la cosecha obliga a los agricultores a subir el precio del producto. Los exportadores, por su parte, como en los mercados extranjeros no admiten esa alza, se ven obligados a retraerse de comprar y, por ende, en el caso de suspender por ahora la exportación.

### De mi carnet de notas

La corbeta uruguaya «Maria» ha terminado la reparación de su avería siendo objeto desde hace bastante tiempo. Ha cambiado su primitivo nombre por el de «Corvajal».

Han rendido viaje en este puerto, sin novedades, los pallebotes «Estrella», «Ciudadela», «Ciudadela», el bergantín goleta «San Francisco» de Palma; el vapor «Villa de Soler» de Soler, que ya ha salido de nuevo para Cete y la polaca goleta mallorquina «Juana» de Nuevitas.

Hay abandonado el puerto de Barcelona, para el de Washington, el bergantín goleta «Chile» y el pallebot «San Antonio» para Palma.

—El vapor «Maria Luisa» es esperado de un momento a otro para subir en el dique a limpiar fondos.

—El martes se espera en este puerto el crucero «Carlos V» procedente de Marsella y Mahón.

El martes próximo marchará a Valencia, Alicante y Madrid, el Inspector Jefe de la policía de Mallorca D. Emilio Aparisi que desde ayer se encuentra en Barcelona, disfrutando de licencia.

El lunes regresará a Palma, el Cabo del mismo cuerpo D. Juan Comas, que vino a Barcelona acompañando al señor Maurr.

Dichos funcionarios aprovechando su estancia en esta capital, han llevado a cabo servicios que dicen muy bien en favor del celo y actividad desplegado en el cumplimiento de sus deberes.

Han procedido a la detención de ciertos prógimos reclamados por diferentes autoridades de esta localidad.

Vich.

## El proceso del atentado

### La petición Fiscal

Madrid.—El sábado se celebró en la Audiencia la vista de la causa instruida con motivo del atentado regio ocurrido el día 31 de Mayo último en la calle Mayor.

Por cierto que este asunto está siendo objeto de grandes comentarios. Entre los letrados apenas se habla de otra cosa.

Conoce la petición fiscal, habiendo causado en todas partes inmensa sensación, porque nadie esperaba las penalidades solicitadas por el ministerio público.

Aun entre los profesionales produjo tremenda sorpresa la acusación.

El Fiscal Sr. Becerra del Toro pide que se imponga a Ferrer la pena de muerte; nueve años a Nekens, considerándolo como encubridor, y penas también graves a cada uno de los demás procesados.

Como había muchos que daban por segura la pronta excarcelación de algunos de los detenidos por creerlos exentos de culpa, no es posible dar idea del efecto que ha causado la apreciación fiscal.

Es seguro que en la Audiencia se hablará durante muchos días de este asunto.

## La prensa de Madrid

Madrid 22.

«La Epoca»

El periódico conservador afirma que hay divergencias en el Gabinete respecto al criterio que ha de dominar en la nueva ley de Asociaciones.

El caballo de batalla estriba en si se ha de aplicar a las Asociaciones religiosas actualmente establecidas en España, no consintiendo más que las tres concordadas o sólo a las que en lo futuro pretendan domiciliarse en nuestra nación, lo cual es una dificultad de grandísima consideración, ya que del criterio que domine al resolverse se originarán importantes consecuencias.

«El Correo»

Dedica este periódico bastante espacio a comentar las dificultades surgidas en las negociaciones que se llevan a cabo para ultimar el tratado comercial con Francia.

«Hay que andar en este asunto—dice—con pies de plomo, ya que una ligereza, un instante de debilidad pudiera acarrear nos perjuicios incalculables».

Está bien que se celebren tratados comerciales internacionales; pero siempre que nos sean muy beneficiosos, porque de lo contrario sufriría gravísimo quebranto el trabajo y la riqueza nacional aumentando la crisis del proletariado.

Es preferible, si no, conservar nuestra escasa independencia económica, porque las naciones que no la disfrutan pueden considerarse muertas y a merced de los poderosos.»

«El Diario Universal»

Excita el Diario Universal al Gobier-

no a seguir por el camino, marcado en la real orden del matrimonio civil, entrando de lleno en la confección de la ley de Asociaciones.

Nos da el ejemplo—dice—la democrática Francia.

No puede tolerarse lo que ocurre con las Corporaciones religiosas.

Sólo una de ellas tiene en cuenta corriente en el Banco de España seis millones de pesetas.

El Banco de Londres guarda centenares de millones a los jesuitas, franciscanos, dominicos, agustinos y capuchinos españoles, dadas gran parte por el Gobierno norteamericano, como indemnización por los inmuebles y fincas que aquellos tenían en Filipinas.

Es preciso hacer una separación de bienes a estas Asociaciones.

En una parte los que necesitan para el cumplimiento de su estricto ministerio, y en la otra los que no teniendo nada que ver con los fines espirituales de su misión, sirven sólo para satisfacer ambiciones y egoísmos.

«El Liberal»

El editorial de El Liberal de Madrid se titula: *Habría que hacer algo*. En él hace la historia de la evolución del catalanismo, y, con motivo de la actual algarada carlista, que el Gobierno considera vencida, dice que los Poderes públicos vuelven a la inacción, olvidando que la idea de la autonomía regional es unánime en Cataluña, y que el tradicionalismo acaso no sea impotente cuando coadyuve, en unión de otras fuerzas, a la defensa de aquella idea.

Luego dice, además, que la primera dificultad con que tropieza el Gobierno, es la actitud adoptada por Canalejas y el Sr. Maurr. Entre ambos, el señor López Domínguez se encuentra como entre la espada y la pared.

«El Imparcial»

El Imparcial publica un artículo de fondo titulado *Un prelado y un ministro*.

Trata de la nueva pastoral del obispo de Córdoba, la cual—dice—si no es tan violenta como la del de Tuy, agrava la situación creada por aquel obispo.

Cita casos análogos precedentemente ocurridos.

En todos ellos, los infractores fueron castigados bajo el amparo de la ley.

Recuerda que en cierta ocasión un obispo fué llevado a Madrid bajo la custodia de 14 guardias civiles.

En otro artículo El Imparcial dice, tratando del fin del verano de los políticos, que por fortuna empezian a tener conexión las ideas de Maura y Moret, creando la vida política.

Ello hará que ésta entre en un período de actividad.

## La insurrección cubana

Orden de regreso.—Desembarco de tropas.—Reunión de comerciantes.

El general Bazzy, jefe del Estado Mayor general del ejército norteamericano, que se hallaba en Londres, ha recibido orden telegráfica de regresar inmediatamente a América.

Los buques de guerra norteamericanos *Dixie* y *Marietta* han desembarcado en Cienfuegos, 600 soldados de infantería de Marias.

Los jefes de la insurrección han convocado a los principales cabezallas que se hallan en campaña para que vayan a la Habana, con objeto de celebrar una conferencia.

Durante las negociaciones, los insurrectos gozarán en la Habana de una perfecta inmunidad, con tal de que no cometan tropelios.

Asegúrase que la audición de los interesados durará largo tiempo.

A propuesta de Mr. Taft, el alcalde de Cárdenas ha convocado una reunión de los principales comerciantes cubanos para que envíen una delegación, encargada de informar a los mediadores americanos respecto de la verdadera situación de Cuba.

Mr. Taft recibirá hoy a los comisionados comerciales.

Insurrectos contra yanquis.—Delegados y ministros.—En pró de la anexión.

Desde la Habana comunican que en Cienfuegos los insurrectos cubanos han hecho fuego contra unos marinos del cañonero norteamericano *Marietta*.

Estos habían desembarcado para proteger la propiedad azucarera Soledad, que es de un súbdito de los Estados Unidos.

Los marinos se vieron sorprendidos por una granizada de balas, precisando que hicieron también uso de los fusiles y dispararon contra los insurrectos.

Al verse acometidos y observar que del cañonero se enviaban dos lanchas más con refuerzos a los marinos norteamericanos, los insurrectos huyeron, abandonando algunos fusiles y dos caballos.

En la Habana han celebrado una con-

ferencia con los ministros varios delegados de los que combaten contra el Gobierno.

Según impresión dominante, los Estados Unidos han de verse obligados a intervenir en la contienda de una manera real y efectiva.

Un plantador de tabacos de los más ricos de la isla, ha manifestado que la prosperidad de Cuba ganaría muchísimo con la anexión a los Estados Unidos.

Los telegramas de Mr. Taft al presidente Roosevelt son también sumamente pesimistas y en ellos se aboga por la inmediata intervención de Norte América para terminar de una vez con las luchas intestinas que arruinan la joven República.

Preparativos de Intervención.—Actividad bélica.

De Washington telegrafían a Londres diciendo que a toda prisa se hacen grandes preparativos militares para proceder a la ocupación de la isla de Cuba.

Se están realizando importantísimas compras de caballos, y en los arsenales se trabaja noche y día, creyéndose que la guerra será de larga duración.

Aprovechando la experiencia de la última guerra con España, los Estados Unidos mandarán a Cuba escuadras de infantería; pero en cambio muchos regimientos montados.

El general Easton ha llegado a Casa Blanca, conferenciando con el presidente Roosevelt.

Después se enterará minuciosamente del plan de campaña propuesto por el Estado Mayor norteamericano, y marchará en seguida a la Habana.

Termina la conferencia con Zayas, Laporta y otros cubanos de prestigio, Taft ha declarado que el Gobierno de los Estados Unidos no tomará decisión alguna antes de diez días.

Taft ha recibido a una Comisión de comerciantes adinerados de Cárdenas, los cuales le comunicaron informes de la situación de la isla de Cuba.

## Maura en Barcelona

De «El Liberal» de Barcelona copiamos los siguientes párrafos:

«Saludamos al Sr. Maura en el hotel Colón cuando, precisamente, acababa de llegar de su excursión a la Sagrada Familia y a Capitanía general».

D. Antonio nos saludó efectivamente y cruzó con nosotros algunas frases. Mostróse satisfechísimo de lo bien que le ha sentado el verano en Valdemosa.

Intentemos hablarle de política.

«En boca cerrada no entran moscas»—nos dijo sabiamente; y luego de confirmar la popular sentencia con varios torismos latinos, el Sr. Maura dijo que se lo hablara de todo menos de política.

Y, en efecto, se pecó de impertinente, pecado venial en los «reporters», y se procuró adquirir más noticias, arrancándoles, por circunloquios, a los intimos de D. Antonio.

«El Sr. Maura piensa ser, está seguro de ser presidente del Consejo de ministros, dentro de breve plazo. Cuenta con que sus innegables méritos personales habrán hecho olvidar el recuerdo del famoso... «automovilismo», y, además, sus personales energías se ponen por encima de todas las cortapisas que se le opongan».

En cuanto a carlismo, el Sr. Maura se sonrió maquinalmente. Pienso en que los méritos políticos Lay que buscamos por otro lado.

Finalmente, el Sr. Maura se siente molestado por el frío recibimiento que le han dispensado los elementos conservadores de esta ciudad, y, en especial, por la conducta de cierta autoridad que, hasta ahora había creído firme puntal del maurismo en Barcelona».

## El «Reina Regente»

A continuación transcribimos lo que a propósito de este nuevo crucero, dice la importante revista *Vida Marítima*.

«Cuando estas líneas reciban la luz pública habrá caído al agua en el Ferrol el nuevo crucero *Reina Regente*, constituyendo la nota más interesante en la crónica marítima, dentro del aspecto nacional. Pero, doloroso es decirlo, debiendo servir de satisfacción legítima la consideración de que nuestra débil flota se enriquece en poco más de 5.000 toneladas, las circunstancias azarosas que atraviesa nuestra Marina de Guerra truecan amargura el acontecimiento, que en otras naciones habría de servir de galardón público».

En efecto, esa nueva unidad va a merecerse en el mar, después de haber estado cerca de diez años en la grada. Similar, con poco diferencia, al primitivo crucero de igual nombre, que se construyó en el Clyde en 1883, y que ten trágico fin tuvo en aguas del Estrecho, viene a aumentar nuestra escuadra de combate con un tipo que en su tiem-

po constituirá la última palabra del modernismo naval, y que predesea en cierto modo de los actuales destroyers, constituirá en nuestro endeble poder marítimo, al cabo de cerca de veinticinco años, transcurridos desde que se ideó, una nota arcaica, algo así como una exteriorización naval pesada de moda.

«Pero, en fin, es un buque más, cualquiera el último que se hallaba en construcción en nuestros arsenales; y con él, é jugar por las impresiones que se reciben de los departamentos, van al mar, por ahora, las esperanzas de los obreros de esos Establecimientos oficiales, que aguardan angustiados el momento en que se renueven las construcciones de que tanta necesidad tienen la Marina y la Patria.»

## JUDICIALES

Para mañana y pasado a las diez y media, está señalada la vista en juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado de instrucción de la Lonja contra Bernardo y Juan Portell (padre é hijo) sobre atentado y lesiones a un agente de la Autoridad.

Acusará en representación del Ministerio de la Ley el Abogado Fiscal don Manuel Fiol.

La defensa de los dos procesados correrá a cargo del Letrado D. Enrique Suredá, representándoles el procurador Sr. Pizá.

## Ecós de Sociedad

### El general Weyler

Según se nos ha asegurado el general Weyler ha suspendido el viaje a la Península que tenía anunciado para esta tarde.

El instrte jefe del partido liberal balar saldrá el próximo jueves para Barcelona y desde allí se trasladará a sus posesiones de San Quintín de Mediona (Toledo).

### El gobernador civil

Esta tarde a bordo del vapor correo de Barcelona marchará el gobernador civil señor Ruiz Aguilar acompañado de su hijo D. Luis.

El señor Ruiz Aguilar permanecerá dos ó tres días en Madrid é irá después a tomar las aguas de Marendejo (Juen) regresando a Palma durante la segunda quincena del mes de Octubre.

Deséamole un feliz viaje.

## KAISER BORAX

el más exquisito de los cosméticos y de los detergentes cutáneos.

Entre las muchas y notables novedades que han aparecido en el siglo XX figura como una de las más provechosas y que mejor acogida ha tenido el producto llamado Kaiser Borax de que tanto se habla en la actualidad, por ser de todos los artículos de consumo el de aplicación más variada, más fructífera y más trascendente en el gobierno de la casa. Es notorio que el Kaiser Borax, reblandece el agua por muy dura que sea y no lo es menos que cuanto más blanda el agua, tanto más hermosa la piel. Los lavados diarios de la cara con agua boraxada, como asimismo los de todo el cuerpo, no tan solo responden a los fines de una limpieza sanitaria, sino que imprimen además a la piel la suavidad y frescura tan perseguidas y acariciadas por el bello sexo. Ejerciendo el Kaiser Borax al propio tiempo una acción curativa sobre la piel, está especialmente indicado para las señoras de cutis enfermizo, subido de color ó áspero. Por su acción antiséptica blanqueante y embellecedora es muy de recomendar como higiénico y como cosmético el baño caliente con Kaiser Borax tanto a los adultos como a los niños y reviste especial interés para las señoras que tienen empeño en poder lucir manos blancas y finas y blanco y lustroso todo el cutis en general. También para el aseo y cuidado de la boca y de los dientes son excelentes los enjuagues con Kaiser Borax, que a más de ser detergentes y antisépticos de la mucosa bucal pueden emplearse como gargarismos contra la ronquera y las ligeras inflamaciones de la garganta. Por último, las aplicaciones del Kaiser Borax, como medio de lavado y de limpieza en la economía doméstica son infinitas. Para más detalles véanse las instrucciones para el uso que acompañan cada cartón. Al comprar este producto, que se halla de venta en las droguerías, boticas y colmados, exijase siempre exclusivamente, el Kaiser Borax genuino».

Para near de esta designación patentada esta únicamente autorizada la casa MULLER HERMANOS de Barcelona que ha obtenido el derecho exclusivo de fabricación en España. Se vende el Kaiser Borax no a grand, sino siempre en cartones rojos al precio de 0,25 céntimos, 0,50 céntimos y 1 peseta.

## Telegramas

Madrid 22.—(A las 16 35)

(Recibidos en los días de ayer y hoy, á causa de haber estado interrumpida en la tarde y noche del sábado la línea telegráfica en Madrid y Valencia).

### Moret en Madrid.—A recibirle

Procedente de San Sebastián, en donde permaneció varios días después de regresar de París, ha llegado esta mañana a Madrid el Sr. Moret en el expreso de las once y media.

En la estación estaban aguardando al Sr. Moret bastantes amigos políticos y particulares.

Acudieron también a recibir a su jefe político el gobernador civil de esta provincia Sr. Alba y el Alcalde de Madrid D. Alberto Aguilera.

El Sr. Moret ha guardado mucha reserva y su semblante aparece bastante abatido.

### El alzamiento carlista está muerto.—En Extremadura.

El subsecretario de Gobernación, señor Armiñán, ha sido interrogado por los periodistas acerca de la agitación carlista que ha venido ocupando la atención pública en estos últimos días.

Aquel funcionario ha manifestado que en vista de los telegramas que al Ministerio habían remitido los gobernadores de Barcelona y Gerona podía tenerse por muerto el alzamiento de los carlistas.

Interrogóronle los periodistas sobre la exactitud de los rumores que habían circulado acerca de que en algunos puntos de Extremadura se habían levantado partidas en armas.

El Sr. Armiñán manifestó que según telegramas oficiales podía desmentirse categóricamente que ni en la provincia de Badajoz ni en la de Cáceres hubiese ocurrido nada anormal, relacionado con la agitación carlista.

### Maura en Madrid.—Recibimiento cariñoso.—Aplausos.

Esta mañana en el tren procedente de Barcelona ha llegado el jefe del partido conservador señor Maura, acompañado de su familia.

En la estación habíase congregado un numeroso gentío, formado por curiosos y correligionarios, entre los que figuraban las figuras más salientes del partido.

El entrar en agojas el tren el señor Maura fué saludado por todos los presentes con nutridas salvas de aplausos, que se repitieron con mayor entusiasmo al apearse del tren con su familia.

El recibimiento que se ha dispensado al jefe del partido conservador ha sido por demás cariñosísimo.

### Un ciclón en Italia.—Casas destruidas.—Daños inmensos.—Fenómeno raro.—El mar rojo.

Recíbense numerosos despachos de Roma dando cuenta del terrible desastre ocurrido en la isla de Sicilia.

Desde la capital de esta isla, Palermo, han comunicado que ayer se desencadenó sobre toda ella un ciclón espantoso, después de haberse sentido violentas sacudidas que pusieron en conmoción la tierra firme.

El ciclón fué de viento y agua y ha ocasionado en muchas partes destrozos que suponen enormes daños.

Multitud de casas han quedado destruidas, pereciendo bajo sus escombros gran número de personas.

Témese que hayan ocurrido naufragios, pues la tormenta alcanzó a una grande extensión del mar.

Los despachos recibidos afirman que en este ocurrió un fenómeno que sembró el terror entre los habitantes de la costa.

Las aguas del mar durante el tiempo que se desarrolló la tormenta adquirió un intensísimo color rojo.

Las olas eran brillantísimas, y el mar apareció iluminado durante largo tiempo.

Los habitantes de Palermo y de los pueblos próximos a las costas quedaron aterrizados del espectáculo impovente que ofrecía el mar.

El vulgo presagia grandes males,



¿Maura apedreado?—No hay tal. —Desmintiendo la noticia

Momentos antes de llegar á Madrid el tren que conducía al Sr. Maura, circuló con mucha insistencia el rumor de que en una de las últimas estaciones de la línea férrea, el vagón en que viajaba el ilustre político con su familia había sido apedreado por un grupo de desconocidos.

Añádase que la pedrea había ocasionado algunos desperfectos en el coche.

Esta noticia fué después catagóricamente desmentida en los centros oficiales, añadiéndose que el viaje del señor Maura se había realizado con toda felicidad.

Un siniestro en los Estados Unidos.—Vagón de dinamita.—Muertos y heridos.

Comunican de Nueva York que en la estación de Fellico ha ocurrido un gran siniestro.

Un vagón de un tren de mercancías iba cargado de dinamita, en cuya fuerza estallaron ocupados algunos obreros.

Ignórase la causa que ocasionó el siniestro, pero de pronto produjo una detonación formidable, explotando el vagón.

El coche voló hecho pedruzcos. Las astillas fueron lanzadas á una altura y á una distancia considerable.

Los obreros que estaban ocupados en el trabajo de cargamento quedaron horriblemente mutilados, encontrándose desparramados fragmentos de sus cuerpos destrozados.

El siniestro alcanzó también á muchas otras personas que se hallaban en la estación.

De resultas de la explosión quedaron muertas quince personas, las cuales presentaban horribles mutilaciones, y más de cien heridas, la mayoría de las cuales se hallaban en un estado gravísimo.

Los destrozados de un ciclón.—Muertos á millares.

Las noticias recibidas acerca de los daños causados por el terrible ciclón son desconsoladoras.

Confírmase que grandísimo número de casas han quedado completamente destruidas, cegando debajo á sus moradores todos los cuales han sucumbido.

El número de víctimas causado por el siniestro se hace ascender á unas diez mil personas muertas ó heridas.

El médico Lapponi

Telegrafían de Roma que se encuentra en estado desesperado el celebre médico Dr. Lapponi, que presta sus servicios en el Vaticano.

El Dr. Lapponi asistió al Papa León XIII en sus últimos momentos.

Tiéñense pocas esperanzas de salvarle la vida.

D. Alfonso en automóvil

Hoy ha venido en automóvil el Rey D. Alfonso, habiendo realizado la excursión con toda felicidad.

La Corte preparando el regreso

Comunican de San Sebastián que la Corte tiene ya ultimados todos los preparativos para el regreso á Madrid.

Créese que mañana ó pasado la Familia Real marchará de San Sebastián, regresando en el mismo tren el ministro de Estado señor Guillón con su familia.

Madrid 24 (á las 3'16)

La Infanta Isabel en Viena

Comunican de Viena que ha llegado á aquella capital austríaca la Infanta española doña Isabel, siendo recibida por la familia imperial y el embajador español en aquella Corte.

La circular del Conde de Romanones.—Las armas prohibidas.—Sujetos al Código penal.—El alcoholismo.

El ministro de Gracia y Justicia señor Conde de Romanones ha publicado una circular dirigida á todos los funcionarios públicos de la Nación en la que trata sobre el uso de armas, dictando las órdenes oportunas para que tengan éstos conocimiento de la clase de armas que deben ser consideradas como prohibidas.

Prohibese terminantemente el uso de puñales, navajas de todas clases y estocas cuya venta á partir de la publicación de la circular no será tolerada, procediéndose al decomiso de las que se hallen en almacenes, escaparates etc. etc. no permitiéndose además su fabricación.

Los comerciantes y vendedores que se dediquen á la venta de las mismas serán denunciados al juzgado y castigados con las penas que marca el Código, y lo mismo se hará con los comprados.

El Conde de Romanones publicará también en breve una circular sobre el alcoholismo.

Terror en Roma—Una erupción del Vesubio.

Las noticias recibidas de Roma dan cuenta del inmenso temor que se ha apoderado de los habitantes de aquella ciudad y de los pueblos próximos ante el anuncio que han hecho los observatorios geológicos de que es inminente una formidable erupción del volcán Vesubio.

Se han oído violentos ruidos subterráneos, seguidos de ligeras oscilaciones del terreno, que se anuncian como precursoras de mayores males.

En Nápoles reina un pánico tremendo.

De Rusia—El complot contra el Zar—Funcionarios detenidos.

Dicen de S. Petersburgo que han sido detenidos y puestos en prisión varios funcionarios que prestan servicio en el palacio del Zar.

Ejército y Marina

Destinos.—El capitán de Infantería D. Ramón Serret Fortuny ha sido destinado á la Caja de Talavera núm. 7.

El primer teniente D. Sebastián Sard Montaner del regimiento de Inca al de Palma.

Haberes.—Al segundo teniente de Infantería (E. R.) retirado D. José Martí Domenech le ha sido el abonada la paga de abril de 1899.

Licencias.—Ha sido aprobado el anticipo de licencias para pasar al extranjero y viajar en buques mercantes concedido por el Capitán general de Baleares; á los individuos sujetos al servicio militar.

Servicio de la plaza para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería de Inca.

Jefe de día.—El Coronel del Regimiento Infantería de Palma D. Enrique Pintor.

Hospital y provisiones.—El primer Capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia por la plaza.—El septimo Oficial y clases del Regimiento Infantería y clases de Caballería.

D. O. de S. E.—El Capitán Sargento mayor accidental, Eugenio Florán.

Maniobras militares

Salidas de tropas

Aunque estas parecen que no tendrán lugar hasta la segunda quincena del mes próximo, bien puede decirse que empiezan hoy con los paseos militares de la Infantería, ya que estos son una preparación para las maniobras.

A las diez y media de la mañana y después del primer rancho ha salido la fuerza franca de servicio perteneciente al Regimiento Infantería de Palma, n.º 61, á las órdenes del Comandante Sr. Caspo, hacia Son Rapina, donde efectuará algunos movimientos, debiendo regresar la hora del segundo (las cinco de la tarde).

Dichos paseos, como queda dicho preparan al soldado para resistir durante las maniobras las penosidades de las mismas, pues aunque, al cabo y al fin, redundan en beneficio suyo, (las maniobras) no dejan de ser penosas los primeros momentos en que el cuerpo no está acostumbrado á dormir á la intemperie ni á resistir durante largo tiempo el peso del equipo.

Se nos dice que durante la temporada de maniobras montará el servicio de guarnición, la artillería de plaza, pudiendo así maniobrar toda la intentería.

Comunicado

Aunque nosotros mantenemos una actitud neutral en el asunto de Binisalem y á pesar de la información oficial publicada en estas columnas, damos sin embargo cabida en las mismas al siguiente comunicado, solamente para que nuestros lectores puedan formar juicio.

Sr Director de la LA TARDE.

Binisalem 24—9—1906.

Muy Sr. mio: Ruego á V. se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección por haber sido aludido en el comunicado que suscribe el Alcalde de esta villa D. Pedro Reus, en el periódico, «La Ultima Hora» correspondiente al sábado último en que expresé:

Que en virtud de expediente instruido por él á causa de denuncia presentada por Antonio Martí resulta, fueron decomisadas y rociadas con petróleo dos ovejas que no reunían condiciones para la venta.

De publico se dice, fueron sacrificadas aquellas en casas particulares.

Manifiesta también el Alcalde de Binisalem en el comunicado á que me refiero que en menos de tres días fallecieron todas las ovejas del pedio «Can Messió».

Dichas manifestaciones del Alcalde (o firmán lo expresado ante la Junta provincial de Sanidad por D. Antonio Terrassa y Antonio Martí.

No dudo que el Sr. Gobernador y la Junta provincial tomarán buena nota de lo contestado por el Alcalde de Binisalem en el comunicado de referencia.

Lo expresado anteriormente por el Alcalde compagina muy poco con una contestación al oficio en que se le pedía noticia respecto al ganado enfermo y en la que manifestó no ocurrir nada especial por cuyo motivo, dicha autoridad y junta, no tomaron entonces providencia alguna.

Formulada mi denuncia se han seguido procedimientos por la dignísima autoridad superior gubernativa y aclarados los hechos, es de esperar de su rectitud, celo y dotes de mando haga sentir la responsabilidad, que el cumplimiento de la ley exige, sobre quien incurre en contradicciones tan evidentes permitiéndose la suposición, de que el ganado murió envenenado sin dar cuenta de ningún experimento verificado para apreciar la causa de la muerte en este sentido.

Esta sucinta aclaración pone al alcance del público la fácil apreciación de la verdad de lo ocurrido y defía bien de relieve las ceas y las personas, precisamente este es mi mayor deseo.

Dándole gracias anticipadas me repito de V. su afmo. amigo s. s.

q. l. b. s. m.

Antonio Terrassa.

EL TIEMPO

Table with meteorological data: Observaciones Meteorológicas del Instituto General y Técnico. Day 24 to the 9th. Includes barometer, thermometer, wind direction, etc.

Gaceta del día

Leemos en el último número de «El Felanigense», las siguientes líneas: Furiosa y atemorizante fué la tempestad que pasó sobre esta población y su término, el miércoles por la mañana.

Los estallidos que acompañaban á las no interrumpidas descargas eléctricas, parecían resonar á pocos metros del techo de las casas, imponiendo á todo un movimiento de temblor que repercutía principalmente en los cristales.

Por fortuna, su duración fué corta; pero esto no impidió que muchos rayos llegaran al suelo, tronchando árboles y causando desperfectos en algunas casas.

En la calle de las y en la de Pelat, resultaron varios tabiques perforados y destrozada una chimenea, sin que ocurriera ninguna desgracia personal, apesar de haber recorrido las chispas diferentes habitaciones. En el molino «d'en Ballester», algunos kilómetros distante de esta ciudad, uno de los rayos mató un cerdo y varias gallinas; y en el pedio «Son Sans», propiedad de nuestro distinguido amigo D. Salvador Vidal, otro derribó el balcón y parte del alero de la casa, penetró en la capilla, ocasionando depertertos en el altar, y produjo á uno de los gananes una ligera quemadura en un pié.

Al mismo tiempo que cruzaba sobre nosotros esta tormenta, venía, con violencia arrasadora, un aguacero que en pocos momentos convirtió las calles en torrentes, amenazando inundar las casas si persiste algunos minutos más.

Miles de personas de cutis delicado han expresado su satisfacción al inventor del Jabón Fluido Gorgot. Venta en perfumerías.

En el número del sábado llamábamos la atención del Sr. Alcalde por la tardanza con que había llegado el coche fúnebre á la conducción de un cadáver desde el depósito del Hospital al Cementerio.

Ayer la empresa de coches fúnebres repitió la misma falta con un cadáver que debía trasladar desde el caserío de Son Serra, llegando con cuarenta y cinco minutos de retraso á la hora señalada.

Y para terminar: ayer mañana un coche fúnebre pasó á la calle de la Alfarería con objeto de recoger el cadáver de un varoloso, llevando un atadú, de los que existen en el depósito del Cementerio para transportar cadáveres de epidémicos.

El atadú fué subido á la casa mortuoria, bajándolo el poco rato y emprendiendo el coche fúnebre la marcha hacia el cementerio.

Un buen trecho había andado dicho carruaje cuando uno de los conductores se arrojó de que el atadú que llevaban dentro estaba vacío, sin el cadáver.

Consideramos la sorpresa de los conductores.... Ello había sido que el cadáver no cogió en el atadú y éste había sido colocado en el coche tal como lo habían traído.

En la casa de campo «Son San Juan» de Alaró, propiedad de D. Jaime Pizá Reines, se declaró un violento incendio que destruyó todas las puertas, vigas y techos del edificio.

El siniestro fué casual calculándose en unas 400 pesetas las pérdidas ocasionadas por el voraz elemento.

En Manacor la guardia civil ha detenido y puesto á disposición del juzgado á un joven que en el pedio conocido por «Tortora» sustajo un saco que contenía unos 35 kilogramos de algarrobas.

SOMATOSE Reconstituyente de primer orden.

Por la guardia civil de Inca ha sido denunciado un sugeto que apacentaba ocho cabezas de ganado lanar en terrenos cuyos puntos no eran de su propiedad.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el Título de Maestro de primera enseñanza en el Instituto general y Técnico de esta provincia, el aprobado joven D. Juan Aguiló Valentí hijo de nuestro amigo D. Joaquín.

Por la guardia civil de Binisalem, han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado dos sugetos que rieron aceleradamente resultando uno de ellos con una herida entre el dedo pulgar y el índice de la mano derecha, producida por un mordisco que le produjo su contricante.

El herido fué convenientemente auxiliado por el médico don Antonio Sarvera Roca.

LA TUBERCULOSIS

Entra en las casas con el eslabo de los que han pisado esputos en las calles. ¿Queréis evitar el riesgo de la infección? Desinfectad vuestros suelos con la «scire á parquas» al thimol, que es, además, el mejor brillo para suelos. Representante y Depositario en Palma: Miguel Bestard, Droguería—Plaza Chartera, 2 y 4.

JAIME HERNÁNDEZ PINTOR

San Miguel 21—Palma. Se hacen toda clase de trabajos en pinturas a óleo y al fresco, se hacen cuadros rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 6 pesetas, balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colección de papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera de la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Maturo, calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21 — Palma

A LOS PADRES DE FAMILIA

Se admitirán algunos estudiantes para vivir como en familia y bajo el cuidado de la misma. Intitil presentarse sinbuenos antecedentes.

Darán razón: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10, y en la estación del Ferro-carril de Algaida.

COLEGIO DE STO. TOMAS DE AQUINO en la Ciudad de Inca

Este acreditado centro docente, de cuyo señalado mérito son testimonio irrefutable los resultados obtenidos por sus alumnos y cuyas condiciones higiénicas compiten ventajosamente con el mejor de la Isla, inaugurará las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, las de comercio y preparación para carreras especiales, el 1.º de Octubre próximo.

Seguendo la marcha de cursos anteriores, se admiten en dicho Colegio, alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos.

Para informes, pidánsse reglamentos al Director del Establecimiento.

Subasta Voluntaria

El día 1.º de Octubre á las 11 de la mañana en la Notaría de D. José Socias, se venderá en pública subasta (si la postura acomoda), una finca consistente en Zaguan, Cocheras, Entresuelos, Principal, Segundo piso, Terrado, Coladuría con gran abundancia de agua y demás dependencias; señalada con los n.ºs 2, 4, 6 y 8 de la calle de Zanglada y 20 y 22 de la de la Alameda de esta capital.

El título de propiedad y pliego de condiciones, estarán de manifiesto en la Cristalería de D. Honorato Berga, calle de los Fideos n.º 4.

DROGUERIA Y FERRETERIA

Por no poderla atender su dueño, se vende ó traspasa una, con todas sus existencias y en buenas condiciones. Informes: Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia 10.

ACADEMIA DE IDIOMAS

TEORICO—PRACTICA FRANCÉS—INGLÉS—ITALIANO Curso de Francés y de Inglés para los Señores dependientes de comercio, de 10 á 11 de la noche. Precios módicos.

Tintas PELIKAN

Negra fija y de copiar PAPELERIA SOLER—Conquistador, 41

LA VISTA COMO A 15 AÑOS

Casas y lentes cristales rocas, precisión, garantizados y deas clases.—Se evitan muchas enfermedades de la vista, usando en esta época Cristales Conservas ahumados Con posturas de tres clases.—Círculo de primera calidad y precios reducidos. 25, BROSSA, 25

MANUAL DEL Aspirante á Procurador

Apuntes que contienen las contestaciones al Programa vigente en la Audiencia de Palma de Mallorca, por D. MATIAS MANCARO Y ALBERTY

PRECIO: 4 PESETAS De venta: PAPELERIA de F. Soler—Conquistador, 41—Palma.

SASTRERIA—COQUISTADOR, 37

Se necesitan buenas oficiales para trabajar en el taller, no siendo de primera intitil presentarse.—Se necesita un aprendiz.

Espectáculos

Cinematógrafo Truyols Variado y ecogico programa para esta noche. Secciones desde las 6 y media 7 y cuarto y 8.

Mañana varios estrenos. Imp. de F. Soler.—Palma.